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発言者 会 議 の 概 要 

 

事務局 

１ 開会 

１名委員がみえていないですが、定刻を過ぎましたので、第３回小鹿野町水道事

業運営審議会を始めます。 

本日は、日本水道協会より２名参加しております。 

それでは、会長よりごあいさつをお願いします。 

 

会長 

２ あいさつ 

あいさつ 

 

事務局 

３ 議題 

早速議題に入りたいと思います。 

進行を会長へお願いいたします。 

 

議長 

１）第２回 運営審議会会議録の内容確認及び承認について 

何かありましたら発言願います。 

委員 特になし 

議長 承認していただいたので、これで確定します。 

 

議長 

２）秩父地域水道広域化について 

本件について事務局から説明をお願いします。 

事務局 それでは、なぜ広域化が必要なのかといいますと、小鹿野町水道事業は２年連続

赤字経営であり、施設等の更新に莫大な費用がかり、水道事業は独立採算制で

あり、水道料金によりまかなうため、水道料金が高くなってしまいます。そのため、

単独では厳しいと考えています。秩父地域広域化につきましては、本年４月に準

備室を立ち上げ検討しています。参加につきましては来年の３月を目途に意思決

定をし、覚書の調印を行います。 

小鹿野町水道事業運営審議会の答申にも、広域化への意見を入れなければと考

えています。 

それでは、広域化準備室から説明をいただきたいと思います。 

説明をお願いします。 

広域準備室 自己紹介 

広域準備室  

（秩父地域水道事業広域化 資料説明） 

 

議長 ありがとうございます。何かありましたら発言願います。 

委員 各水道事業者の料金が違うが、どうクリアしていくのか、調整の仕方を教えて下さ

い。 
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広域準備室 統合後に基準料金を設定し、５年後に統一料金とします。 

事務局 次回審議会のときに料金の関係を行いたい。 

現在、秩父市の審議会による基本構想、基本計画の答申をみて、広域で料金の

検討をしているので、次回の審議会で基本構想、基本計画を説明し、料金の細部

を検討していただきたい。 

委員 安い水道料金があがるのはしょうがない。 

秩父市の浄水場施設を、新しい浄水場を作る案はないか。 

経営が赤字だから、ひとつにするしか聞こえない。 

広域準備室 下流側の高度浄水ろ過設備を採用しなくても、秩父地域は急速ろ過、緩速ろ過で

充分対応できる。 

委員 将来的には統合は必要と思う。おいしい水を安定的に作るビジョンをみせてもらい

たい。 

広域準備室 「いい水」の理解がむずかしい。 

委員 計画には施設改修のビジョンをいれられないか。 

統合はしょうがいない。 

議長 おいしい水を目指すビジョンで、最低限やらなければならない事をやっていき、お

いしい安全な水を供給しなければならないが、財源が必要となるため、費用対効

果を考えながら事業を行ってもらいたい。 

委員 ビジョンとして目指してもらいたい。 

広域準備室 「おいしい安全な水を供給」を一文入れるよう検討します。 

議長 単独では維持がむずかしいのは、全国的に同じです。 

秩父地域水道広域化については、終了します。 

事務局 これで、広域化準備室は退席いたします。 

議長 １０分間休憩します。 

 

議長 

３）水道料金のしくみについて 

それでは審議を再開します。 

議題に入る前に、前回審議会での委員さんからの質問に対する回答を事務局より

お願いします。 

事務局 ２３・２４年度の建設費(減価償却費)増加の原因は、固定資産の増加によるもので

す。２３年度の建設改良費は主に配水管布設工事で、耐用年数（減価償却費）が

４０年で、その他に機械設備費として河原沢浄水場流量計の工事を行っており、

耐用年数が１０年のため、減価償却費が増加となります。 

２４年度も主に配水管布設工事を実施しましたが、竹平浄水場流量計の設置工事

を行っており、耐用年数が１０年と短いことが原因であります。 
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東京都の料金の比較については、これからの議題の中で説明します。 

議長 委員さんよろしいでしょうか。 

委員 よろしいです。 

議長 委員さんよろしいでしょうか。 

委員 よろしいです。 

事務局 それでは、水道料金のしくみの説明に入ります。 

 

（水道料金のしくみ 資料説明） 

 

６ページ、平成３１年度水道事業収支状況については、現在検討中の広域化、単

独のものさしが違っていたので、再度調整中ですので、次回の審議会で説明させ

ていただきます。 

議長 ご意見、ご質問がありましたら発言願います。 

委員 １０ページで例がありますが、使用数量により料金が違うのか。 

事務局 そのとおりです。 

委員 従量制にした場合、１０パーセントくらいあがるのか。 

事務局 まだそこは出ていません。 

委員 すでに赤字なので、明確に数字が出たほうが、みんなが解かり易い。 

なぜ従量制にしたのかと質問も出てくると思うので、使用者が解かり易いほうが納

得しやすい。 

議長 今後の議論で改定率を出し、それを料金表へ割り振りをしていかなくてはならない

ので、審議会で審議していきたい。 

委員 今後審議していく中で、解かり易いようにしていただきたい。 

事務局 従量制は公平であると国、日本水道協会より指針が示されているので、小鹿野町

も導入したい。 

議長 その他なにかありますか。 

委員 特になし 

 

議長 

４）料金改定の要因について 

事務局から説明をお願いします。 

事務局 料金改定の要因について説明します。 

（料金改定の要因について 資料説明） 

以上で説明を終わります。平成２４年度以降逆ザヤの状況になっていますので、

危機感をもってやっていきたい。 
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議長 ありがとうございました。何かありましたら発言願います。 

委員 料金徴収について小鹿野は２ヶ月に１度ですが、その他はどうなっていますか。 

事務局 秩父郡市内で申し上げますと、横瀬町は１ヶ月毎、その他の秩父地域は２ヶ月に１

回です。また、小鹿野町以外は下水道料金と併せて徴収しています。 

議長 その他何かありますか。 

委員 料金収支がプラスになることはない、料金徴収を１ヶ月毎にしてはどうか。 

議長 料金徴収に係る経費が６回と１２回では違う。基本的には２ヶ月に１回が全国的に

主流です。 

委員 検針料金は２ヶ月から３ヶ月に１回にしてみてはどうか。 

料金の前払いや、定期券的な割引等は考えられないか。 

議長 法律の中で検討していく必要がある。 

クレジット払い等は、手数料等の経費が増大していくので、結果的にお客様の負

担が増える。 

委員 説明資料６ページのＢルートについて、竹平浄水場の機能をまかなえるのほどの

給水管が工事されるのか。 

事務局 竹平浄水場は現在フル稼働しているので、負担を軽減させるための工事です。 

委員 竹平浄水場は廃止できないのか。 

事務局 具体的に申しますと、緩速ろ過池が３つあり、そのうちの１池だけでも休ませて負担

を軽減させるための計画です。 

事務局 竹平浄水場は、現在浦島浄水場から水を入れている。浦島地区は竹平浄水場か

ら増圧して送水している。 

今後浦島浄水場の廃止も視野に入れるため、計画を立てたい。 

議長 １０分間休憩します。 

 

 

５）ＤＶＤ放映（いっぷく） 

 

ＤＶＤの放映 

 

 

議長 

６）その他 

その他、何かありましたら発言願います。 

委員 小鹿野の水はおいしいのか、おいしくないのか。 

東京都のアンケートを見ると、東京の水はおいしいと載っている。 

水質検査結果等をみても東京の水はおいしいと思う。 

審議会の中で各浄水場の水の飲み比べをしてもらいたい。 
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事務局 町では水道法に基づき水質検査を実施しています。 

おいしい水の、ものさしが解からない。毘沙門水は名水１００選に選ばれているの

でおいしいと思われる。 

以前七夕まつりで、小鹿野と寄居、ミネラルウォーターの飲み比べを実施した。 

機会があれば各浄水場の試飲をしたい。 

議長 機会をみて、飲み比べをしてもらいたい。 

事務局 町内業者で清涼飲料水を製造して販売しているが、そこも小鹿野の水を使ってお

り、人気があると聞いている。 

秩父の工業団地にイチローズモルトがあり、水が良いので人気がある。 

議長 その他何かありますか。 

委員 昔、緩速ろ過である橋立浄水場の水を使って工業製品の洗浄をしていた企業が、

急速ろ過の別所浄水場の水に変わったら、製品としてだめだと聞いたことがある。

検討した結果、水の成分に小さなゴミが確認されたそうです。ろ過方式による問題

点もあったので報告だけさせていただきました。 

委員 小鹿野の水は２０年間おいしいと思わなかった。 

議長 事務局からなにかありましたらお願いします。 

事務局 その他ですが、日額報酬につきまして、１月１５日に支払い予定です。支払い通知

書は省略させていただきます。 

次回は１月２３日（金）に第４回の審議会を予定しています。 

議長 本日は以上で終了します。ありがとうございました。 

 


